

令和3年2月26日

保護者の皆様

新宿区立愛日小学校長
佐藤 郁子

令和3年度の教育活動について

保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

本年度は、コロナ禍により、昨年度に予定していた教育活動を大幅に変更せざるを得ませんでした。次年度以降も感染症対策は続くと思われます。そこで、皆様からいただいた学校評価アンケート結果を基に内部評価を実施した結果、以下のように本校の教育活動を変更・改善することになりましたので、お知らせします。

記

1 単年度学級編制の実施について

これまで、原則として学級編制は2年ごとに実施してきましたが、来年度からは全学年1年ごとに学級編制をいたします。

この利点として、様々な個性をもった子ども同士の間関係の幅を広げ、「多様性」そして「変化」への対応力を養います。教師は「1年間」と期間を短くすることで、より見通しをもって計画的・集中的に児童と向き合えます。また、多くの児童とかわるることにより、全校的な視野で、児童指導に取り組み、いじめ防止・解消につながることを期待できます。

本校の経営方針の一つは「全教職員で、全児童の育成」です。本校は、児童数が増加の一途にあります。これから一層、様々な個性をもつ児童への適切な指導とともに、今後の急激な社会や環境の変化に対応していかなばなりません。小学校の6年間という長いスパンを、多くの大人の目で児童を見守り、多面的に指導していきます。

一方で、人間関係が深まりにくいとの危惧はありますが、区内で先行実施している学校の見解では、特に大きな変化や問題の発生はないとのこと。

2 一部教科担任制の実施について

分散登校中には、3年生以上は学年間で国語・算数を教科担任制で実施しました。一斉登校が始まってからは、4年生以上で、理科・社会の教科担任制を実施しています。次年度も引き続き、4年生以上の理科・社会は学年間での教科担任制で実施していきます。これは、単年度クラス編制の趣旨と同じで、「全教職員で、全児童を育成」の一環です。自分の学級のみではなく、学年全体の児童を育成するためです。

本来ならば、3年生も実施したいところですが、次年度以降、3年生は3学級編制の見込みが強く、時間割編制上の制約があるため、教員が教科内容の高度化への対応もしやすいよう次年度も4年生以上とします。

3 「評価2期制」による個人面談の実施について

本年度より、評価2期制（評価2回）といたしました。

評価2期制の利点は、各学期の長さが違う評価3期制に比べ、前期と後期がほぼ同じ日数にな

り、期間も長くなるので、より正確な評価ができ、教師側も余裕をもって評価できるようになります。また、授業時数も現在より確保できます。

さらに、長期休業日前の7月と、次年度は12月上旬に個人面談を設け、学習や生活面の様子を保護者の皆様にお伝えします。

4 行事のもち方について

次年度は、春に運動会、秋に学芸会を予定します。いずれも現段階では実施予定です。参観方法は、学年ごとの活動の時間をずらしたり、人数制限をかけたりの参観とします。

特に、運動会については、新型コロナウイルス感染対策を抜きにしても、今までのような実施方法「一校庭に全校児童が一堂に会して、徒競走・団体・表現種目を実行する」は難しい状況です。その理由は児童数の増加です。次年度、全校児童が500人近くなり、1～3年生は3学級になる見込みです。この増加傾向は続くと思われます。児童数が増えれば、徒競走や団体競技の時間は長くなります。また、本校は校庭事情により、保護者の入れ替えを待ってからの競技開始となり、そこも運動会の時間が長くなる要因の一つです。現状、運動会は春・秋、どちらに実施しても熱中症への対応が課題です。児童の安心・安全のために、運動会では実施方法の大きな変更を検討しています。

本校は小規模校から中規模校への転換を図る時期にきていることをご理解ください。

5 東京オリンピック・パラリンピックの延期による行事の変更等について

①オリンピック・パラリンピック観戦について

本校のオリンピック・パラリンピックの参観予定は、9月2日（木）です。全校でパラリンピック競技を参観します。詳細は決まり次第、お知らせします。

②6年生の移動教室の行き先変更について

本校では、毎年、「日光」での移動教室を実施しており、昨年10月段階で、日光移動教室（9月実施）に決定していました。しかし、12月末に東京都教育委員会から、オリンピック・パラリンピック参観日が決定され、その日（上記9月2日（木））が日光移動教室と重複しました。都のオリパラ観戦は移動することができず、日光移動教室の日程変更も難しいため、次年度は「館山」に移動教室場所を変更します。時期は、10月18・19・20日（月・火・水）の予定です。

③5年女神湖夏季施設について

例年、夏季休業中に2泊3日で実施してきました「5年女神湖夏季施設」は、9月7、8日の1泊2日で実施することになり、名称も「5年女神湖移動教室」になります。

6 学校事務効率化について

①学校配布物等のHPアップについて

既に、学校からの配布物はホームページ上にアップするようにしています。今後の状況を見て、徐々に紙ベースのものを減らせるようならば少なくしていきます。

②教材費の銀行引き落としについて

次年度より、教材費も給食費と同様にゆうちょ銀行の引き落としにします。スムーズな引き落としのため、残高確認をお願いします。

※一部、個別対応の集金については、現金徴収となりますので、ご了承ください。